

(2022～2023年度 国際ロータリー・テーマ)



イマジン
ロータリー



「水戸城大手門」

王位にまつわる話

二川 泰久 (医療機材)

2022年9月8日にイギリス女王であるエリザベス2世が死去された。25歳で女王となり、なんと70年にわたる治世であった。もっともエリザベス王女が女王になったのは、叔父君であるエドワード8世が退位したことがきっかけである。エドワード8世が離婚歴のあるアメリカ人女性との関係から王位を退き、弟であったジョージ6世（エリザベス王女の父）が王位に就いたことで彼女は王位継承者第1位となる。1952年1月に病氣療養中であった父君の名代としてエリザベス王女はケニアに出発する。その後の2月6日にジョージ6世は死去、エリザベス王女は急遽帰国することになる。王女として国を離れ女王として帰国したのである。なんとドラマチックであろうか。もし叔父君が退位しなければ、エリザベス王女に兄や弟がいたとしたら、彼女は女王にはなっていなかったであろう。

さて、イギリスに於いて王位継承者第1位の王子を、「プリンスオブウェールズ」と呼ぶ。

エリザベス2世が死去したことで、新国王としてチャールズ3世が即位し必然的に彼の第一子で長男のウィリアム王子が、この「プリンスオブウェールズ」の称号を与えられることになった。調べてみると先ほどのエドワード8世が王位即位前にこの称号を名乗っていたが、弟のジョージ6世は、兄の即位後王位継承者第1位ではあったが長男ではなかったため称号は与えられず、まして彼の娘であるエリザベス王女は女性であったため名乗っていない。だが現在の「プリンスオブウェールズ」には長男にジョージ王子がいる。王位継承としては、ウィリアム3世、そしてジョージ7世と続くことになるのか。すると、エリザベス王女のようなドラマでも無い限り、我々が生きているあいだにはもう二度と女王は即位はないようだ。

蛇足だが「プリンスオブウェールズ」という称号は、イングランド王エドワード1世がウェールズを征服した際、自らの子どもをウェールズで生ませたことに由来するとか。

No. 11 2022・10・4

1951年3月6日設立
1951年3月15日RI認証

水戸ロータリークラブ

■例会日
毎週火曜日・12時30分
常陽銀行本店8階

■事務所

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mito-rc.jp/>

■会長 川名 信博 ■幹事 長野 久嗣



「みとみらい法律事務所」で弁護士をしている安隆之と申します。当クラブには父が長年にわたりにお世話になっていたことから、私も必然的に世話になることになりました。

さて、私は1972年8月28日に、父徹、母久子の長男として生まれました。現在は、獣医師の妻と高校一年生の娘、中学一年生の息子、愛犬ヨークシャテリアの5人家族です。

ここで、安家の家業ですが、父徹も弁護士、祖父廣輝も弁護士でありまして、弁護士一家の生まれということになります。「立派な家系ですね。サラブレッドだ。」などとおだてられ、幼少期に何となく「将来は弁護士になるのかな」などと簡単に考えておりましたが、学年が上がるごとに、司法試験の過酷さを見聞きし、簡単に目指すことができる職業ではないと青くなりました。実際、弁護士を目指す必要はなかったのかもしれませんが、幼少期から親の背中を見て育ったことが、自分の職業選択において大きな影響を与えたと言わざるを得ません。父は「弁護士になってほしい。」などとは一言も言いませんでしたが、司法試験合格の知らせをしたときに喜んでいたと聞き、そんなものかと思った次第です。

さて、私は三の丸小学校、水戸二中を経て、茨城高等学校へ進学しました。この頃から、将来は弁護士を目指そうと漠然と考えてましたが、当時の茨高は大変自由な学校でしたので、授業よりも部活や遊びを優先した生活を送ることにより、当然、その先の大学受験において苦労し、浪人の末、明治大学法学部に進学しました。大学時代は、心機一転、司法試験の勉強に励むのかと思いきや、バイト三昧の日々を送ることになり、本格的な受験勉強は3、4回生になってからという有様でした。司法浪人をするようになりましたが、なかなか受からず将来が不安になったことから裁判所事務官試験を受けたところ、なんとか裁判所に拾っていただけることになりました。

裁判所入所後は、裁判所書記官として東京地裁で約10年間勤務しました。司法は国民の権

利を守る最後の砦であることから、厳格な法運用が求められており、手堅い仕事スタイルを身に着けることができました。今でも相談者から求められた事項について保守的な意見を言うってしまうのもこの時の経験があるからかもしれません。

東京地裁に在籍していたころ、国の司法制度改革により法科大学院ブームが沸き起こりました。私の同僚でも裁判所を辞めて入学する者もいましたが、私は公務員の安定性を捨てきれず、裁判所に在籍しながら夜間の大学院に通い司法試験を目指すことにしました。この頃、妻とは結婚したばかりであり、私の挑戦を後押しして頂いたため、今でも頭が上がらない大きな理由となっています。

弁護士登録と同時に世話になったのが新宿にある三宅・今井・池田法律事務所で、主として上場企業の企業法務や大規模な事業再生等を扱う老舗法律事務所でした。同事務所では、弁護士としての仕事のスタイルや考え方を徹底的に叩き込まれました。私は裁判所での勤務経験があるため、思考が中立的、裁判所的な考え方になりがちでしたが、弁護士は依頼者のためにあり、それを外してはならないと厳しく教えられました。この弁護士としてのマインドは現在も自分の中心に据えています。当時のボスは、大企業の事件でも個人の相談でもとにかく全力で知恵を絞り、とことんまで考える人で、著名企業の合併やら企業再生の大きな話をしつつ、他方おじいちゃんおばあちゃんの悩み相談までを精力的にこなしていました。その仕事に対する姿に大変感銘を受けまして、目指すべき弁護士の姿としていたるところです。

2016年に水戸に戻ってからは、弊所において、企業様の相談、離婚や相続の相談、国選等の刑事事件、官公庁からのご依頼やら弁護士会内部の仕事など多種多様な業務をしております。日々の業務においても、様々な事象に対して、新しい発見の毎日で、日々の研鑽が大切であると痛切に感じております。

これまでの人生でストレートに進んだことは一度もなく、常にぐるぐるとまわり道を歩いているようです。それも味があっていいじゃないかと思っています。

最後になりますが、これからも皆様からのご指導ご鞭撻をいただきながら、日々精進していきたいと思っております。

◇ 会長の時間

川名会長

皆様こんにちは、先月9月生まれの方の特徴をご紹介します。9月に生まれた人の基本的な性格で言えることは、変化に柔軟な対応をすることができ、物静かで自分だけの世界を好む傾向にあります。穏やかな性格を乗り越してやや内向的になり過ぎるきらいもありますが、変に動じることなくドンと構えていることから、安心感を与えているように他人からは見えます。積極性や行動力とは無縁で、どちらかと言えば頭脳派であり、指示を出して他人を適材適所に配置する司令塔的な役割を担うことが合っているでしょう。ただし、ピンチになったときに判断ミスが出てしまうのも9月生まれの特徴のようです。

10月生まれの基本的な性格としては、誰かに依存しがちなタイプと、一人でなんでもこなしてしまう万能タイプとの2種類に大別される傾向にあります。いずれも育ってきた環境によって形成されたもので、どちらの色が濃くなるかはすぐには見えてきません。またひどい場合だと、30歳を過ぎてからファザコンやマザコンに傾倒したり、他人を寄せ付けられない偏屈者になったりと、極端な傾向を見せる可能性もあります。一つの参考にして頂ければと思います。

本日、次年度の第2820地区大久保ガバナーを支援頂く第一弾として、水戸RCジャンパーをご購入頂きありがとうございます。御座います。今月の第2820地区地区大会にて次年度地区大会PRを皮切りに、ロータリーの色々な場面で、ジャンパーを使って行きたいと思います。転勤されてしまう会員の皆様には、水戸RCの思い出の品としていつまでもお持ち頂ければ幸いです。

また9月30日、ホテルテラス ザ ガーデン水戸にて、水戸RC元会長の皆様にも参加いただき、大久保ガバナーエレクト事務所開所式並びに開所法要が、内田導師・(大久保ガバナー事務局長)横須賀良一協導師(副幹事長)のお導きにより無事開催されました。事務所のキャパシティの都合上、関係者含め全会員へのご案内が出来ずにすみませんでした。事務所の場所

は、ホテルテラスザガーデン1Fになります。例会後等、お立ちより頂ければと思います。

そして、皆様にご協力頂いた次年度地区大会のPRビデオも完成致しました。本日お披露目させていただきます。

このビデオが流れ、スマートで素敵な大久保ガバナー年度のPRで、県内ロータリアンのハートを射抜きたいと思います。本日もどうぞよろしくお願い致します。

◇ 出席報告

谷川委員長

会員数	出席数	欠席数	本日の出席率
121名	79名	42名	68.70%

前週訂正出席率 81.03%

◇ 会員メイクアップ

- 9/24 地区ロータリー財団委員会 土子 仁志
- 9/26 地区国際奉仕・ロータリー財団委員会
土子 仁志
- 9/27 ワールド大阪REC 秋葉 良孝
- 9/29 水戸東RC 内藤 学

◇ にこにこBOX

山口(晃)副委員長

- 川名会員……良い事がありました。
- 安(隆)会員……本日卓話します。よろしく願いします。
- 内藤会員……スワローズ村上選手、56号ホームラン&三冠王おめでとうございませう！
- 秋葉会員……10月もよろしく願いします。
10月中にカフェオープン予定です！そちらもよろしく願いします。
- 富田会員……常磐大学高校野球部、県大会で準優勝しました。
- 木村会員……お陰様で去る9/15に弊社は無事120才になりました。今後も第一生命をよろしく願いします。
- 高橋会員……当社にとって、第58期下期がスタートしました。よろしく願いします。
- 澤津橋会員……下期に入りました。頑張りませう。

横須賀(満)会員・横須賀(良)会員・豊崎(一)会員・山口(政)会員……誕生日ありがとうございます。

渡邊会員……バースデープレゼントありがとうございました。55才になりました。

宮田会員……50才の誕生日を迎えました。プレゼントありがとうございます。

中條会員……誕生日自祝！

砂押会員……妻の誕生日ありがとうございます。

和田(幾)会員・小川(一)会員・長野(公)会員・小野瀬会員……妻の誕生日ありがとうございます。

本日の合計	20件	100,000円
-------	-----	----------

◇ 米山BOX

高沢 彰会員……米山功労者献金
(第7回) 10,000円 (累計 470,000円)

荻原 武会員……米山功労者献金
(第3回) 10,000円 (累計 430,000円)

内藤 学会員……米山功労者献金
(第9回) 10,000円 (累計 390,000円)

櫻場 誠二会員……米山功労者献金
(第2回) 10,000円 (累計 320,000円)

香嶋 貴会員……米山功労者献金
(第10回) 10,000円 (累計 300,000円)

清水 洋一会員……米山功労者献金
(第9回) 10,000円 (累計 290,000円)

宮田 武憲会員……米山功労者献金
(第1回) 10,000円 (累計 110,000円)

篠田 吉孝会員……準米山功労者献金
(第6回) 10,000円 (累計 60,000円)

秋葉 良孝会員……準米山功労者献金
(第5回) 10,000円 (累計 50,000円)

大崎 則彦会員……準米山功労者献金
(第5回) 10,000円 (累計 50,000円)

中庭 忠会員……準米山功労者献金
(第4回) 10,000円 (累計 40,000円)

小川 洋平会員……準米山功労者献金
(第3回) 10,000円 (累計 30,000円)

この計	12件	120,000円
-----	-----	----------

◇ 幹事報告

長野(久)幹事

1. 水戸市内6 R C会長幹事会が開催されます。

と き 10月13日(休) 18:30

と ころ 水戸三の丸ホテル

議 題 1) 各クラブの現況

2) その他

出席者 川名 信博会長、長野 久嗣幹事

◇ 10月定例理事会報告

と き 10月4日(火) 11:30

と ころ ホテルテラス ザ ガーデン水戸

議 題 1) 新会員候補者審議について

2) 新会員候補者所属委員会について

3) 指名委員会について

4) 水戸市内6 R C合同例会について

5) 地区大会送迎バスについて

6) 職場訪問について

7) 10月・11月の例会プログラムについて

8) 会計報告



週報担当 土子 仁志 委員長

例 会 予 告

10月30日(日)
— 第2820地区地区大会 —
於 つくば市ノバホール
※10月25日(火)の例会変更

11月 1日(火)
卓話「茨城いのちの電話の近況報告」
茨城いのちの電話水戸事務局
平野 美和子 氏

11月10日(木)
— 水戸市内6 R C合同例会 —
18:00 於 水戸三の丸ホテル及びZoom
※11月8日(火)の例会変更

…… 例会欠席の方は、4日前までに事務局までご連絡下さい。……